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Памятник участникам 
войны построен 
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земляк из Морозова     
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Подготовила наталья Соломатова

Что? Где? Когда?

Граждан России 
прибавилось

23 августа в районном доме культу-
ры состоялось торжественное меро-
приятие, посвящённое дню государ-
ственного флага российской Феде-
рации. 

Почётными гостями праздника стали 
пять подростков, которым недавно 
исполнилось 14 лет.

Глава Верховажского сельского посе-
ления Анатолий Малыгин и начальник 
паспортно-визовой службы Татьяна 
Новикова вручили паспорта граждани-
на РФ, приветственные адреса от имени 
главы района и книги по истории вер-
ховажанам Марии Сафоновской, Анд-
рею Гулину, Виктории Дербиной, Нико-
лаю Фомину и школьнику из Чушевиц 
Сергею Юрину. 

Организатором торжественного собы-
тия выступил отдел по делам молодёжи. 

Совместные 
проекты

морозовское, нижнекулойское 
сельские поселения и муниципаль-
ное образование Чушевицкое при-
няли участие в конкурсе обществен-
но-значимых муниципальных проек-
тов «народный бюджет», победите-
ли которого получат субсидии на его 
реализацию.

18 августа состоялось заседание 
региональной конкурсной комиссии. 66 
представленных заявок были признаны 
победителями. В том числе и три вер-
ховажские проекта. 

Теперь на средства областного и сель-
ского бюджетов и населения в Морозове 
будет благоустроена детская площадка 
«Солнышко», в Н-Кулое отремонтиру-
ют подвесной мост в д.Бревновская, а 
в Чушевицах построят корт. 

Возрождение 
часовни

30 августа в д.марковская наумов-
ского сельского поселения состоит-
ся долгожданное событие. 

Священник Александр Мухорин, 
настоятель верховажского храма, и про-
тоиерей Михаил Никифоров из Сямжи 
проведут обряд освящения часовни 
Успения Божией Матери. 

Инициатором восстановления часов-
ни выступил Благотворительный фонд 
содействия возрождению храмов. 
Среди помощников были и местные 
жители. Много времени и сил потратил 
на стройку  Собенин виталий василь-
евич. Ему односельчане высказывают 
особые слова признательности. 

«Вологодские Зори-2015»

В течение трех дней участники 
состязались в мастерстве, силе и 
выносливости по восьми видам спор-
та: лёгкой атлетике, мини-футболу, 
гиревому спорту, пляжному волейбо-
лу, шахматам, перетягиванию каната, 
в соревнованиях среди семей, а также 
в стрельбе из электронного оружия. 
Как для спортсменов, так и для жите-
лей и гостей города это мероприятие 
стало настоящим праздником. Цере-
монии открытия и закрытия и, конечно 
же, сами игры каждый день собира-
ли на сокольском стадионе «Сухон-
ский» сотни болельщиков и зрителей. 

Три дня спорта, здоровья,
молодости 

 

в минувшее воскресенье делегация верховажских спортсменов вер-
нулась домой из г. Сокол, где с 21 по 23 августа проходили област-
ные сельские летние спортивные игры «вологодские Зори». день-
ги на поездку выделил глава верховажского сельского поселения 
А.н. малыгин, а транспортом обеспечила администрация района.

Столицей спортивных соревнований, возрожденных в 2000 году, в 
свое время уже становились Кадуй, грязовец, великий Устюг, Тотьма 
и другие города вологодчины. нынешние сельские игры восьмые 
по счету, собрали  на сокольской земле спортсменов из 19 районов 
нашей области. 

Из восьми видов, представленных 
на соревнованиях, верховажане уча-
ствовали только в двух – мужском и 
женском пляжном волейболе и мини-
футболе. 

Два волейбольных тандема Денис и 
Иван Кузнецовы, Елена Черепанова и 
Ольга Гулина, к сожалению, «сошли с 
дистанции», так и не дойдя до полу-
финалов. А вот команда футболистов 
прочно закрепилась в четверке силь-
нейших, не проиграв в предыдущих 
встречах ни одного матча. 

За выход в финал верховажане игра-
ли с Кич-Городком. На два мяча, пора-

зивших наши ворота, «Вага» ответи-
ла тем же – удары капитана коман-
ды Семена Виноградова сравняли 
счет до финального свистка судьи. С 
ничьей 2:2 сборные вышли в серию 
послематчевых пенальти, где удач-
ливей, увы, оказались кичменжане.

В борьбе за третье место соперни-
ком нашей команды была сборная 
Междуреченского района. Разыграв 
несколько красивых комбинаций, вер-
ховажские спортсмены забили четыре 
безответных мяча в ворота противни-
ка. Таким образом, сборная нашего 
района в составе Семена Виноградо-
ва, Валерия Мухорина, Сергея Су-еу, 
Ивана Воробьева, Ивана Курганова, 
Даниила Ивойловского и Юрия Ску-
дина  стала «бронзовым» чемпионом 
«Вологодских зорей - 2015» в сорев-
нованиях по мини-футболу. 

Следующие сельские спортивные 
игры состоятся будущим летом уже 
в Кадуе. 

ольга гУЛИнА. Фото автора

Парад участников. верховажскую команду возглавляет начальник спорткомитета василий Шимов

Верховажский Верховажский 
вестник
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Основные 
мероприятия 

праздника
28 АвгУСТА (ПяТнИцА)

09.00 — Литургия в честь престольного праздника Успе-
ния Божией Матери, 260 лет со дня основания Верхова-
жского Успенского собора.

11.00-11.40 — Крестный ход по улицам с. Верховажья.
12.40-13.40 — Концерт «Под Покровом Богородицы»                                      
                                                           Соборная площадь, 
                                                       в случае дождя – рдК.
13.40-14.00 — Выступление мастеров колокольного 
звона                                                   Соборная площадь.                           
14.00 — Открытие фотовыставки «Под Покровом 
Богородицы»                                                              цТнК.
15.00—Открытие выставки самодеятельных 
и вологодских художников «Краски края заповедного»                          
                                                                   дом художника.
16.00 — Открытие 35-й выставки «Природа и мы» 
«Дары родного края»                                       Спортзал рдК.
18.00 — Благотворительный концерт певчих храма 
Успения Божией Матери                          Камерный театр. 
                                                           Бронирование мест 
                                                            по т. 8-921-064-89-37

29 АвгУСТА (СУББоТА)

СоБорнАя ПЛоЩАдЬ

09.00—Ярмарочная торговля.
10.00—Открытие «Аллеи мастеров»: выставка-распрода-

жа «Сельская территория», «Важское чаепитие». Мастер-
классы по ремеслам.

11.00—Фольклорный хоровод «Заплетайся, плетень».
Межрегиональный фестиваль фольклорных коллективов 

«Жемчужная рассыпуха». 
*  *  *

Агитационный марафонский пробег 
«Дорогой Ломоносова» Вельск-Верховажье 
Финиш — ул. октябрьская (у здания «росгосстраха»).

19-00 – концерт ВИА «Вектор»               Камерный театр.

ценТрАЛЬнАя ПЛоЩАдЬ рдК

12.00-12.45 — Торжественная часть. Театрализованное 
открытие межрегиональной XV Алексеевской ярмарки.

12.45-14.00 — Концерт районного Дома культуры.
14.00-15.00 — Интерактивная программа для детей  

«Дружат дети всей земли».
15.00-16.00 — Выступление спортивно-танцевального кол-

лектива «Комильфо».
16.00-17.30 — Выступление художественных коллекти-

вов сельских домов культуры.
17.30-18.30 — Выступление коллектива «Гран-При», 
г. Вологда.
20.00-22.00 — «Ретро-программа».
22.00-22.30 — Сольная программа Сергея Капустина.
22.30-02.00 — Праздничная дискотека.

Программа 
межрегиональной 
XV Алексеевской 

ярмарки

Приглашаем

28-29
 АВГУСТА 

2015 ГОДА

Событие

- наталья Юрьевна, в чём 
удобство созданной орга-
низации?

- МФЦ – это учреждение, 
уполномоченное предо-
ставлять государственные 
и муниципальные услуги, 
в том числе в электронной 
форме, по принципу «одного 
окна». Обращаясь с вопроса-
ми в МФЦ, граждане полно-
стью снимают с себя обязан-
ность ходить по кабинетам. 
Другими словами, для полу-
чения какой-либо услуги зая-
витель однократно обраща-
ется в МФЦ с соответствую-
щим запросом (заявлением). 
А взаимодействие с орга-
нами, предоставляющими 
необходимые ему государ-
ственные и муниципальные 
услуги, осуществляют кон-
сультанты МФЦ в соответ-
ствии с нормативными пра-
вовыми актами и заключён-
ными между МФЦ и этими 
органами соглашениями о 
взаимодействии. На руки 
заявителю выдаётся распи-
ска с перечнем документов, 
которые приняли, и предпо-
лагаемым сроком оказания 
услуги. За готовыми докумен-
тами гражданин идёт уже в ту 
организацию, которая непо-
средственно предоставляет 
эти услуги. 

Таким образом, созда-
ние МФЦ упрощает получе-
ние гражданами массовых и 
общественно значимых госу-
дарственных и муниципаль-
ных услуг. Оптимизирует их 
предоставление, посколь-
ку они, как правило, носят 
межведомственный и межу-
ровневый характер.

- Каков спектр услуг, ока-
зываемых консультанта-
ми центра, на сегодняш-
ний день?

- Он  очень широк. В МФЦ 
можно обратиться за помо-
щью в оформлении догово-
ров купли-продажи лесных 
насаждений, выдачи разре-
шений на добычу охотничьих 
ресурсов, в решении када-
стровых и налоговых вопро-
сов, выдачи государственно-
го сертификата на материн-
ский (семейный) капитал, в 
решении пенсионных вопро-
сов, в предоставлении све-
дений об административ-
ных нарушениях в области 
дорожного движения и за 
многим другим. 

- Сколько соглашений 
заключено на сегодняш-
ний день? 

- В настоящее время заклю-
чено 16 соглашений с феде-
ральными и областными 
службами на предоставле-
ние 65 услуг. В дальнейшем 
будут заключены и согла-
шения по передаче муници-
пальных услуг. 

- думаю, что стоит рас-
сказать, с какими организа-
циями вы сотрудничаете?

- Их много. Установле-
ны связи с департаментами 
лесного комплекса, соци-
альной защиты населения, 
образования, имуществен-
ных отношений, здравоохра-
нения, по охране, контролю 
и регулированию исполь-
зования объектов животно-
го мира, государственной 
инспекцией труда, управле-
ниями федеральных налого-
вой службы, службы по над-
зору в сфере защиты прав 
потребителей и благополу-
чия человека, службы судеб-
ных приставов, службы госу-
дарственной регистрации, 
кадастра и картографии, 
миграционной службы,  госу-
дарственным учреждением – 
Вологодское региональное 
отделение Фонда социаль-
ного страхования РФ, отде-
лением Пенсионного фонда, 
территориальным управле-
нием Федерального агент-
ства по управлению госу-
дарственным имуществом, 
управлением министерства 
внутренних дел по Вологод-
ской области. 

- Сейчас мФц есть только 
в верховажье, но насколь-
ко мне известно, в соот-
ветствии с нормативами 
численности населения 
дополнительно должно 
быть создано отдельное 
рабочее место в Чушеви-
цах.

- Согласно нормативу (из 
расчёта численности населе-
ния), в районе должно быть 
открыто три окна по при-
ёму заявителей в Верхова-
жье и одно удалённое рабо-
чее место в сельском посе-
лении, численность населе-
ния в котором более тысячи 
человек. 

В настоящее время в рай-
центре функционируют толь-
ко два окна. До конца теку-
щего года будет создано 
удалённое рабочее место в 
муниципальном образова-
нии Чушевицкое. Заявления 
будут принимать консультан-
ты МФЦ выездным путём.

- Как обратиться в мФц?
- Знакомство с МФЦ может 

начаться даже не с визита в 
центр, а с простого звонка. По 
телефону 2-11-07  вам точно 
скажут, занимается ли центр 
решением тех вопросов, с 
которыми обращаетесь вы, 
и какой документ у вас дол-
жен быть при себе, когда вы 
придёте в МФЦ. Можно уточ-
нить все эти вопросы непо-
средственно в МФЦ по адре-
су: ул. октябрьская, д.4, 
первый этаж. Режим рабо-
ты: понедельник-пятница – 
с 9.00 до 17.00, перерыв на 
обед с 13.00 до 14.00, выход-
ные дни – суббота, воскресе-
нье. Документы для Росрее-
стра принимаются до 16.00 
и в этот же день направля-
ются на обработку. Докумен-
ты, принятые после 16.00, на 
обработку направляются на 
следующий день.

 
- наталья Юрьевна, штат 

организации небольшой, 
но консультанты должны 
обладать большим бага-
жом знаний?

- Консультанты, осуществ-
ляющие приём заявлений и 
документов, прошли обуче-
ние, побывали в подобных 
центрах Вологды и Сямжи, 
и сейчас набираются опыта, 
посещают организации, с 
которыми заключены согла-
шения. валентина  Седун-
цова и Ирина Юрина —  
своего рода универсальные 
специалисты. Работают они 
с программным комплексом, 
который подключён к инфор-
мационным системам Упол-
номоченного органа МФЦ, 
федеральных и областных 
служб. За первые три дня 
сформировано 10 дел по раз-
личным направлениям, дано 
девять консультаций. 

Не могу не выразить слова 
благодарности программисту 
Анне Суворовой. Она зани-
малась установкой и подклю-
чением программ.

- Спасибо за подробную 
информацию. думаю, что 
наряду с другими центрами, 
которые успешно работают 
в области, верховажский 
мФц тоже будет полезен 
населению района.

-Уважаемые жители Верхо-
важского района! Специали-
сты МФЦ ждут вас с заявле-
ниями на оказание услуг.

наталья СоЛомАТовА

По принципу 
«одного окна»-2
19 августа в верховажье состоялось открытие мно-
гофункционального центра предоставления госу-
дарственных и муниципальных услуг. девушки-кон-
сультанты уже приступили к своим прямым обязан-
ностям. на прошедшей неделе они осуществляли 
приём заявлений и провели несколько консульта-
ций.

о том, каковы задачи мФц в районе, какие услуги 
здесь можно получить и в течение какого времени, 
сегодня читателям «вв» рассказывает и.о. дирек-
тора н.Ю.наумова.
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- николай николаевич, како-
вы особенности нынешней 
выборной кампании?

- Их несколько. во-первых, 
осенняя избирательная кампа-
ния-2015 проходит в соответ-
ствии с изменившимися, если 
можно так сказать, правилами. 
По-новому прошло объедине-
ние Верховского и Олюшинско-
го сельских поселений. Раньше 
для этого требовалось голосо-
вание жителей, сейчас вопросы 
преобразования путем объеди-
нения регулирует Закон Воло-
годской области от 25 июня 2015 
года №3693.

Границы вновь образован-
ного сельского поселения с 
административным центром 
в деревне Сметанино совпа-
дают с границами объединен-
ных сельских поселений, исклю-
чая их общую границу. Числен-
ный состав представительно-
го органа вновь образованного 

Выборы-2015

сельского поселения составит 
10 человек. Срок полномочий – 
пять лет.

во-вторых, изменена сама 
система выборов органов мест-
ного самоуправления. С этого 
года отменяются выборы главы 
района и депутатов районно-
го представительного органа, 
каким в нашем районе являет-
ся Представительное Собрание 
(ПС). В соответствии с действую-
щим выборным законодательст-
вом ПС будет сформировано из 
глав сельских поселений и депу-
татов советов поселений (по 
одному из каждого). К примеру, 
у нас сейчас 12 сельских посе-
лений, значит, ПС будет состо-
ять из 24 человек. 

Из состава сформированно-
го таким образом ПС избира-
ется глава района. То есть ста-
тус сельских глав и депутатов 
советов сельских поселений 
повышается, ведь от выборов в 

сельских поселениях будет зави-
сеть качество нового Предста-
вительного Собрания. Причем 
на этих же выборах определя-
ется возможный претендент на 
должность главы Верховажско-
го района. Избирателям в Вер-
ховском сельском поселении 
нужно иметь это ввиду и очень 
серьезно и ответственно подой-
ти к выборам нового главы.

 - в списках кандидатов 
сегодня – представители раз-
ных политических партий. 
Это говорит об их возросшей 
активности?

- Да, избирательные объеди-
нения проявили больше актив-
ности, чем на предыдущих выбо-
рах. Своих кандидатов на дол-
жность главы и в депутаты выд-
винули районные отделения 
КПРФ, «Единой России» и ЛДПР. 
Правда, нескольким кандидатам 
по разным причинам было отка-

Об особенностях 
выборной кампании
13 сентября пройдут выборы главы и депутатов 
представительного органа первого созыва вновь 
образованного сельского поселения верховское. в 
настоящее время продолжается выборная кампа-
ния. она продлится до 12 сентября, который назы-
вают «днем тишины», т.к. за сутки до дня выборов 
вся агитация завершается. А пока кандидаты встре-
чаются с избирателями, публикуют свои агитаци-
онные материалы и предвыборные программы в 
районной газете. 
  Сегодня гость редакции – н.н. Ламов, председа-
тель территориальной избирательной комиссии. в 
его обязанности входит общее руководство изби-
рательной кампанией и контроль за соблюдением 
выборного законодательства. Тема нашей беседы 
– организация и проведение выборов в соответст-
вии с изменениями в Законе.

н.н. Ламов

Юбилеи

С 2008 года «Доверие» воз-
главляет дина Леонидов-
на рудакова. На сегодняш-
ний день кооператив насчиты-
вает 1387 членов-пайщиков. 
Органом управления являет-
ся Правление в составе пяти 
человек. Его работу контроли-
рует Наблюдательный Совет из 
трех человек. 

Главные условия членства в 
кооперативном сообществе – 
проживание на территории рай-
она, ну и, конечно же, благона-
дежность и хорошая кредитная 
история. Кооператив оказывает 
финансовые услуги физическим 
и юридическим лицам, а также 
индивидуальным предпринима-
телям. Здесь можно взять кре-
дит на развитие бизнеса, кре-
стьянско-фермерского и лич-
ного подсобного хозяйства, на 
пополнение оборотных средств, 
на строительство жилья и прио-
бретение транспорта, на лече-

ние и образование. То есть, пра-
ктически на любые производст-
венные, хозяйственные и лич-
ные нужды. Многих привлекает 
быстрота и легкость в оформле-
нии документов. А также доступ-
ность, надежность, профессио-
нализм и  внимание к клиентам.

Не будем вдаваться в финан-
совые тонкости, но и  неспециа-
листу понятно: для того, чтобы  
кредитный кооператив рабо-
тал рентабельно, необходимо 
соблюсти баланс между при-
влеченными займами от насе-
ления и потребностью в финан-
сах потенциальных заемщиков. 
Говоря проще, нужно принять 
столько сбережений, сколь-
ко сможешь дать другим под 
проценты в качестве кредита. 
Чтобы деньги «работали», при-
носили прибыль. Здесь без зна-
ний, опыта и профессионально-
го чутья не обойтись. 

О том, что у коллектива «Дове-

«Доверие» помогает 
осуществить мечту

Коллектив кредитного кооператива «доверие»: Анна Фомина, 
Татьяна Закрепина, елена Косарева, евгения Платова, 

дина рудакова

21 августа свое 15-летие отметил верховажский сель-
скохозяйственный кредитный потребительский коо-
ператив «доверие». За эти годы он помог сотням зем-
ляков осуществить свои планы в строительстве, раз-
витии бизнеса, в решении других вопросов, а также 
надежно хранил их личные сбережения. 

зано в регистрации. Один отка-
зался участвовать в выбор-
ной кампании по собственному 
желанию. На данный момент на 
должность главы баллотируют-
ся три кандидата: С.в. волод-
кина (от «Единой России»), К.С. 
Посадский (от ЛДПР) и г.в. 
дукова (самовыдвиженец). На 
10 депутатских мандатов пре-
тендуют 23 кандидата.

До 13 сентября у всех канди-
датов есть возможность позна-
комить избирателей с их предвы-
борными программами, а изби-
рателям решить, кому из них 
отдать предпочтение, чтобы в 
день голосования сделать осоз-
нанный выбор.

- А как быть тем избирате-
лям, которые 13 сентября не 
смогут прийти на избиратель-
ный участок? К примеру, сту-
дентам, уезжающим в начале 
сентября на учебу, больным 
людям?

- Все, кто по различным ува-
жительным причинам (отпуск, 
командировка, режим трудовой 
и учебной деятельности, состо-
яние здоровья и др.) в день 
выборов будет отсутствовать 
по месту своего жительства и не 
сможет прибыть на избиратель-
ный участок, вправе проголосо-
вать досрочно. Все три изби-
рательных участка со 2 по 12 
сентября готовы предоставить 
избирателям эту возможность с 
16-00 до 20-00 в будние дни, а 
в субботу и воскресенье – с 
10-00 до 14-00. Соответствую-
щее постановление уже приня-
то территориальной избиратель-
ной комиссией. 

А для избирателей, которые не 
могут самостоятельно прибыть 
на избирательный участок 13 
сентября, будет организовано 
голосование на дому. Нужно 
только заранее (в течение 10 

дней до дня голосования, но не 
позднее 14 часов в день голосо-
вания) известить об этом изби-
рательную комиссию лично или 
при содействии других лиц. 

- Участковые комиссии уже 
приступили к работе?

- С 14 августа на всех трех 
избирательных участках (д. Сме-
танино, п. Макарцево и д. Сред-
няя) участковые комиссии уже 
работают. Члены участковых 
комиссий обязаны сообщить 
избирателям адрес, номер теле-
фона и время работы комиссии, 
а также дату, время и место голо-
сования. Они же информируют 
население о кандидатах. За 10 
дней до дня голосования уточ-
няют списки избирателей и зна-
комят с ними избирателей; рас-
сматривают заявления об ошиб-
ках и неточностях в этих списках; 
обеспечивают подготовку поме-
щений для голосования и т.д.

- до даты голосования 
осталось чуть больше двух 
недель. Будем надеяться, что 
за это время всё, что предус-
мотрено календарным пла-
ном подготовки к выборам, 
будет выполнено качествен-
но и в срок.

- У меня насчет этого нет ника-
ких сомнений. Со многими пред-
ставителями и членами участко-
вых избирательных комиссий мы 
работаем уже давно. Я привык 
им доверять, это люди ответст-
венные, добросовестные и хоро-
шо знают свои обязанности.

- Спасибо за разъяснения, 
николай николаевич. дале-
ко не все избиратели интере-
суются изменениями в зако-
нодательстве, хотя знать это 
нужно. А вам – успешного 
завершения выборной кам-
пании!

Интервью взяла 
Татьяна ПогоЖевА         

рия» с этими деловыми каче-
ствами все в порядке, говорят 
такие показатели: за послед-
ние годы кредитный портфель 
кооператива вырос в 10 раз. 
Сумма привлеченных средств 
от населения составляет сегод-
ня более 100 млн.рублей в год 
и на 99% обеспечивает потреб-
ность в кредитовании.

Надежность и  финансовую 

устойчивости кооператива под-
тверждает и такой факт. Конец 
2014 года. Резкое падение курса 
национальной валюты, паника, 
многие бросились «избавлять-
ся» от рублей, покупать долла-
ры. Но «Доверие» выстояло, 
сумело удовлетворить запросы 
самых тревожных членов-пай-
щиков, выплатило им деньги, 
сумев удержать при этом про-

центную ставку на прежнем 
уровне.  Как только ситуация 
на финансовом рынке страны 
более-менее стабилизирова-
лась, вкладчики стали возвра-
щаться в кооператив.

Сегодня в коллективе рабо-
тают молодые, подготовленные 
кадры, значит, есть потенциал 
для дальнейшего роста, расши-
рения видов услуг и совершен-
ствования их качества.

Глава района г.С. непомилу-
ев в Благодарственном пись-
ме в адрес юбиляров отметил, 
что кооператив вносит весо-
мый вклад в развитие экономи-
ки района и повышение уровня 
жизни земляков, пожелал кол-
лективу финансовой устойчи-
вости и процветания. «Пусть 
ваша работа приносит людям 
радость, улучшает их матери-
альное благополучия, помо-
гает осуществить мечту! Всем 
сотрудникам – новых сверше-
ний,  здоровья и  семейного сча-
стья!», - добавил Геннадий Сер-
геевич.

С уверенностью можно ска-
зать, что кредитный кооператив 
«Доверие» полностью оправ-
дывает свое название. Земля-
ки убедились в его надежности 
как в предоставлении денежных 
займов, так и в сохранности сбе-
режений. 

наталия СвИрСКАя

Председатели с/х кредитного кооператива «дове-
рие»: 2000-2004 гг. – в.в. гребенюк; 2004-2008 гг. – 
И.Ф.румянцева; с 2008 года и по настоящее время – 
д.Л. рудакова. 

в 2004-2013 гг. исполнительным директором коопе-
ратива была г.н.Лобанова.
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Пресс-служба Губернатора области

Напомним, еще в 2014 
году специалисты областно-
го Департамента дорожного 
хозяйства и транспорта сов-
местно с Департаментом сель-
ского хозяйства подготовили и 
направили в адрес Минсель-
хоза и Росавтодора пакет доку-
ментов с заявкой о федераль-
ном софинансировании стро-
ительства подъездов к сель-
ским населенным пунктам. В 
конце минувшей недели это 
сотрудничество было закре-
плено Соглашением, подпи-
санным между Правительст-
вом области и Федеральным 
дорожным агентством Мин-
транса РФ. Благодаря этому 
Вологодская область получит 
федеральную целевую субси-
дию в размере около 41 млн. 
рублей, которая поступит уже 
в текущем году.

Средства будут направлены 
на реализацию проекта созда-
ния круглогодичного автотран-
спортного сообщения между 
четырьмя населенными пун-
ктами Тарногского района, 
где в общей сложности про-
живают более двухсот чело-
век, и располагается крупное 
сельхозпредприятие. Сейчас 
автомобильное сообщение 
между деревнями Афанась-
евская, Проневская, Матвеев-
ская и Феофилатовская осу-
ществляется по старой грун-
товой дороге, которая в пери-
од обильных дождей, а также 
весеннего половодья стано-
вится непроезжей.

Всё строительство разде-
лено на пусковые комплексы 
с завершением работ в 2017 
году. Первые 41 млн. рублей 
пойдут на возведение перво-

го пускового комплекса протя-
женностью в 4 км. 

«Вопрос строительства 
и ремонта дорог всегда был 
для нас в числе приоритет-
ных. Особенно это касает-
ся районов и небольших насе-
ленных пунктов, где доро-
ги не видели ремонта мно-
гие годы. Правительство 
региона взаимодействует 
с Федеральными отрасле-
выми Министерствами по 
вопросам предоставления 
субсидий и иных межбюд-
жетных трансфертов, сред-
ства которых позволят сво-
евременно ремонтировать 
сотни километров автодо-
рог и обеспечить нормаль-
ные условия жизни для тысяч 
вологжан», - рассказал Губер-
натор Вологодской области 
Олег Кувшинников.

Добавим, что всего в 2015 
году областным Департамен-
том дорожного хозяйства и 
транспорта области на Воло-
годчину привлечено около 700 
млн. рублей на содержание и 
развитие объектов транспор-
тной инфраструктуры региона.

В этом году ежегодный пед-
совет прошел под девизом 
«Непрерывное образова-
ние – путь к качеству жизни». 
Открыл мероприятие глава 
Вологодчины Олег Кувшинни-
ков, который подчеркнул, что 
для Правительства области 
сфера образования является 
одной из самых приоритетных, 
так как инвестиции в образова-
ние - это вложения в будущее 
региона и всей страны.

По словам Губернатора, 
немаловажную роль здесь 
играет заработная плата педа-
гогов, которая в 2014 году в 
соответствии с «майскими» 
указами Президента в боль-
шинстве районов области 
достигла уровня средней по 
региону.

«С целью сохранения 
достигнутого уровня зара-
ботной платы педагогов 
школ и садов 1 сентября 2015 
года решением Правитель-
ства области из областно-
го бюджета будет выделе-
но 198 млн. рублей», - заявил 
Губернатор.

Олег Кувшинников поручил 
Главам районов и городских 

округов, а также регионально-
му Департаменту образования 
сохранить достигнутый уро-
вень заработной платы педа-
гогических работников.

Кроме того, глава регио-
на отметил серьезные шаги в 
развитии дошкольного образо-
вания области: «За два года в 
регионе создано 5 400 мест 
в детских садах, введено в 
эксплуатацию беспрецеден-
тное количество дошколь-
ных учреждений – 21 здание! 
8 построено вновь, 13 рекон-
струировано и капитально 
отремонтировано. Это в два 
раза больше, чем за предыду-
щие 15 лет».

Благодаря этому Вологод-
ская область входит десят-
ку лучших субъектов страны, 
в которых достигнуты высо-
кие показатели доступности 
дошкольного образования.

«В 2015 году будет созда-
но еще 1500 мест в детских 
садах, построено 1 здание и 
25 отремонтировано. К концу 
этого года дети в возрасте 
от трёх до семи лет долж-
ны быть обеспечены местами 
в дошкольных учреждениях – 

Олег Кувшинников: 
«Мы должны дать 
нашим детям 
образование XXI века»
в вологде состоялось традиционное авгу-
стовское совещание педагогических работ-
ников области. в преддверии 1 сентября 
обсудить актуальные вопросы современ-
ного образования собрались более 300 
человек: члены Правительства и депутаты 
областного парламента, педагоги и учите-
ля школ, главы районов и отраслевых про-
фсоюзов.

выступление о.А. Кувшинникова на 
августовском совещании педработников

это наша совместная задача 
и ответственность», - доба-
вил Олег Кувшинников.

В завершение своего высту-
пления Губернатор области 
вручил благодарственные 
письма и сертификаты на полу-
чение денежных премий педа-
гогам, подготовившим победи-
телей и призеров всероссий-
ских школьных олимпиад.

Напомним, в сравнении с 
прошлыми годами команда 
вологодских школьников на 
заключительном этапе Все-
российской олимпиады проде-
монстрировала нынче самый 
высокий уровень эффективно-
сти: 58 участников и 27 дипло-
мов победителей и призеров. 
При этом двое ребят привезли 
по два диплома.

«Уважаемые педагоги, в 
преддверие праздников я хочу 
поздравить вас, пожелать вам 
удачи в вашем нелегком деле. 
Несмотря на любые трудно-
сти, мы должны дать нашим 
детям образование, достой-
ное XXI века. Эта наша общая 
задача, от выполнения которой 
зависит наше будущее», - резю-
мировал Олег Кувшинников.

Вологодчина получит еще 41 миллион 
рублей на строительство сельских дорог
Федеральное дорожное агентство министерства тран-
спорта рФ одобрило заявку Правительства региона 
о выделении субсидии на строительство и ремонт 
дорог, ведущих к важным сельскохозяйственным объ-
ектам. Планируется, что средства поступят в ближай-
шее время и будут направлены на строительство авто-
дороги Слуда-Афанасьевская в Тарногском районе.

опубликовано в соответствии с договором на оказание услуг по распространению 
информационно-аналитических материалов о деятельности органов исполнительной 

государственной власти  вологодской области.

Весной, убрав территорию 
сгоревшей конторы бывше-
го лесопункта, поселковый 
актив решил: «Откладывать 
дальше нельзя! Почти во 
всех сельских поселениях, 
в крупных населенных пун-
ктах, даже в отдельных дерев-
нях есть памятники в честь 
погибших защитников Роди-
ны. Будет и у нас!»

Надеяться на помощь влас-
ти не стали, тем более, уже 
был опыт совместного раз-
решения проблем. К приме-
ру, после поломки глубинно-
го насоса в скважине весь 
поселок остался без воды. У 
сельской власти на приобре-
тение нового насоса средств 
не нашлось. Активисты прош-
ли по домам, собрали необ-
ходимую сумму, купили насос, 
оплатили работу мастера. На 
оставшиеся деньги заказали 
в Вологде мраморную плиту 
на будущий памятник. 

Нашлись и добровольные 
исполнители задуманного: 
супруги Александр Ивано-
вич и Алла Палладьевна 
Шабановы. Не откладывая 
дело на потом, они принялись 
за работу: подвезли цемент, 
песок, воду, подготовили 
место под фундамент, зали-
ли его. Сами заказали плит-
ку для отделки памятника и на 
дорожку к нему, все необходи-
мое для оградки и т.д. 

Жаль, что помощников у них 
было немного, но ежеднев-
ная кропотливая работа вско-
ре дала результаты. Памят-
ник еще не совсем был готов, 
а бабушки уже несли к нему 
цветы, благодарили за сохра-
нение памяти о земляках. 

22 июня, в день нача-

Сельская территория 

Гражданские инициативы
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Памятник 
в центре поселка

Идея увековечить память земляков – участников вели-
кой отечественной войны возникла у жителей поселка 
Феклуха Коленгского сельского поселения несколько 
лет назад, но в жизнь была воплощена лишь в этом 
юбилейном году.

ла Великой Отечественной 
войны, состоялось торжест-
венное открытие памятника. 
Прошел многолюдный митинг 
с речами, минутой молчания 
и возложением цветов. Чуть 
позже были установлены 
оградка и скамеечки. Теперь 
памятник, расположенный в 
самом центре поселка, явля-
ется не только его достопри-
мечательностью, но и укра-
шением. Сюда часто прихо-
дят пожилые посидеть, пого-
ворить, вспомнить былое, 
приносят цветы, не проходят 
мимо и те, кто помоложе, при-
езжие и гости. 

От всех жителей Феклухи 
большое спасибо Александ-
ру Ивановичу и Алле Палла-
дьевне, ведь давняя задум-
ка увековечения памяти зем-
ляков – участников Великой 
Отечественной войны осуще-
ствилась, в первую очередь, 
благодаря им, их неравноду-
шию и энергичности. Спасибо 
и всем, кто помогал супругам 
Шабановым.

Немного сегодня в нашей 
жизни таких энтузиастов, не 
жалеющих ни сил, ни времени 
на добрые, благие дела. Тем 
более приятно рассказать о 
бескорыстных, трудолюби-
вых людях, которые стре-
мятся сделать что-то полез-
ное для своей малой роди-
ны. Может быть, наш опыт 
послужит примером для жите-
лей района, ведь сохранение 
памяти о защитниках Отече-
ства, отстоявших в боях с 
ненавистным врагом свобо-
ду и независимость Родины, 
- наш святой долг.  

н. величутина, 
поселок Феклуха       

все работы по установке памятника 
произведены на народные деньги
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Знай наших земляков

Именно из-за отсутствия под-
ходящего спортивного инвента-
ря люди, собравшиеся в Моро-
зове на встречу с известным 
земляком, оказались лишены 
зрелища в исполнении четы-
рехкратного олимпийского чем-
пиона, шестикратного чемпио-
на союзного государства Рос-
сия-Белоруссия, трехкратного 
чемпиона мира, семикратного 
чемпиона Европы, двукратного 
чемпиона Азии, многократно-
го чемпиона Крыма по версии 
Международной конфедера-
ции мастеров гиревого спорта 
николая Козлова. А уроженец 
поселка Пежма был готов про-
демонстрировать профессио-
нальные умения в обращении 
с тяжелым предметом, в том 
числе, свой коронный номер 
– подъем пудовки мизинца-
ми рук. Личный, официально 
зафиксированный рекорд — 
200 раз за 10 минут. 

Наверное, читателям, оше-
ломленным перечислением 
громких титулов спортсмена, 
потребуются некоторые разъ-
яснения. Николай Изосьевич 
пояснил, что есть не только 
Международная федерация 
гиревого спорта, но и конфе-
дерация. Первая объединяет 
профессиональных гиреви-
ков, вторая – любителей. Коз-
лов причисляет себя ко вто-
рой категории. Кстати, люби-
телям во многом приходится 
труднее, чем профессиона-
лам, поскольку они вынужде-
ны ездить на соревнования за 
собственный счет. Или искать 
спонсоров, готовых «инвести-
ровать» в спортсмена. 

 - Так что жена часто быва-
ет недовольна моими поезд-
ками, наносящими серьезный 
удар по семейному кошель-
ку, - смеется Николай Изосье-
вич. – А если еще вернешься 
с пустыми рукам, то смотришь 
на всякий случай, не выставлен 
ли у входа чемодан с моими 
вещами. Шучу, конечно. Впро-
чем, чаще все же приезжаю 
с наградами. На первой Все-
мирной Олимпиаде по гире-
вому спорту в Архангельске, 
в которой принимали участие 
468 спортсменов из 20 стран, 
удалось взять четыре золо-
тые и две серебряные меда-
ли, и еще шесть наград выс-
шей пробы принес команде на 
чемпионате союзного государ-
ства. Но самой дорогой релик-
вией для меня является гра-
мота: «За укрепление автори-
тета землячества сибиряков в 
Крыму, за веру и вклад в вос-
соединение Крыма с Великой 
Россией».

Всего же в активе тяжелоат-

лета свыше 100 завоеванных 
на многочисленных соревнова-
ниях медалей различного дос-
тоинства. Причем, абсолют-
ное большинство – за коман-
ду Незалежной. Ведь Крым, 
где проживает наш герой-зем-
ляк, вернулся в состав России 
совсем недавно. По словам 
Козлова, украинские любите-
ли-гиревики высоко котируют-
ся на мировом уровне. «Сала 
много едят», - предположили 
морозовцы.

Родился будущий чемпион 
в Пежме в 1951 году. В семье 
было еще три сына: все, как 
на подбор, крепкие, здоровые, 
настоящие богатыри. Чаще 
всех в родительском доме сей-
час бывает Анатолий Изосье-
вич, брат крымского тяжелоат-
лета, живущий в Северодвин-
ске. У них с женой и картошка 
на приусадебном участке поса-
жена. По его воспоминаниям, 
тягать «железо» юноши нача-
ли еще со школы. Молодец-
кая силушка требовала выхо-
да. Спортивных снарядов в то 
время было днем с огнем не 
найти. Вместо штанги исполь-
зовали колесную пару от ваго-
нетки, килограммов под 80 
весом. А за гирей-пудовкой 
специально ездили на мото-
цикле в Вельск. 

Скорее всего, именно те, 
детские впечатления повли-
яли впоследствии на выбор                          
Николая. Перебравшись в 
Ялту, работал техником-меха-
низатором, затем получил про-
фессию мастера по ремонту 
холодильных установок. Но 
«железо» не забросил. Наобо-
рот, начал усиленно занимать-
ся и участвовать в соревнова-
ниях, и, что называется, попал 

в струю. Во многом благодаря 
встрече с легендой любитель-
ского гиревого спорта, Прези-
дентом Международной кон-
федерации Анатолием ежо-
вым. Человеком-рекордом, 
как его еще не без основания 
называют. 

Николай Козлов отзывает-
ся о своем коллеге по увлече-
нию с огромным уважением. 
Один только послужной список 
гиревика способен впечатлить 
любого искушенного человека. 
Анатолий Ежов – многократ-
ный чемпион России, Евро-
пы и мира, обладатель много-
численных достижений, вне-
сенных в Книгу рекордов Гин-
несса. Он активно работает 
над программой закрепления 
спортивного приоритета Рос-
сии в силовых видах спорта в 
экстремальных, исторических 
и необычных точках планеты. 
Как рассказывает Козлов, Ежов 
ставил силовые рекорды на 
Северном и Южном полюсах, 
на вершинах Эвереста и Кили-
манджаро и даже на Эйфеле-
вой башне. А еще этот уникум 
– автор методики занятий гире-
вым спортом, создатель соот-
ветствующих нормативов.

 
- Чем человек старше, тем 

ниже нормативы и легче гири, 
- поясняет Николай Козлов. – 
То есть, с возрастом нагрузки 
необходимо постепенно сни-
жать, иначе это может подо-
рвать организм. А среди гире-
виков-любителей есть очень 
возрастные, даже такие, кото-
рым под 90 лет. Один из них 
является обладателем «Золо-
той гири», высшего признания 
заслуг тяжелоатлета-люби-
теля. Благодаря разработан-
ным и научно апробированным 
нормативам, автором которых 

является Ежов, можно зани-
маться гирями в любом воз-
расте без ущерба здоровью.

Любопытно, что наш знамени-
тый земляк умудрялся успеш-
но тягать «железо», оставаясь 
курящим человеком. Но все же 
восемь лет назад сумел отка-
зался от дурной привычки. И 
даже дал корреспонденту «ВВ» 
рецепт, как это сделать. Знаете, 
я просто не решаюсь изложить 
его в газете. Чтобы применить 
этот способ на практике, нужно 
на самом деле обладать пои-
стине богатырским здоровьем. 
Слабый организм не выдержит. 
Желающих могу посвятить в 
секрет при личной беседе. 

еще одна подробность. У 
себя в Крыму Николай Изось-
евич ведет активную работу по 
продвижению гиревого спорта 
в молодежную среду. Правда, 
признается, что получается 
не очень. Власти на пробле-
му особого внимания не обра-
щают, ссылаясь на отсутствие 
финансирования. 

 - Да вложения больших 
денег вовсе не понадобится, 
- уверен чемпион. – Было бы 
у людей желание. Вот в сле-
дующий свой приезд приве-
зу на родину настоящую про-
фессиональную гирю. Может 
быть, жители Морозова все-
таки захотят заниматься этим 
видом спорта.

В заключение не могу не 
передать читателям «ВВ» при-
глашение Николая Изосьевича 
в гости в Ялту. На этот случай 
он специально оставил свой 
контактный телефон. Насколь-
ко мне известно, некоторые 
морозовцы намерены вос-
пользоваться приглашением 
чемпиона.  

владимир БАСов  

Силовые рекорды
Свою малую родину посетил 
чемпион мира и Европы
Так получилось, что во всем морозове не удалось 
отыскать ни одной гири. ни пудовки, ни, тем более, 
двухпудовки. оно и неудивительно. не уверен, что 
и в верховажье быстро найти этот спортивный сна-
ряд оказалось бы легкой задачей. Постепенно гире-
вой спорт, когда-то достаточно популярный в рай-
оне, почти сошел на нет, а если еще и жив, то толь-
ко стараниями редких энтузиастов. И официальные 
соревнования проводятся лишь от случая к случаю, 
лишь по большим праздникам.

н.И. Козлов (стоит пятый слева) с участниками встречи в морозове

награды прославленного спортсмена

У наших соседей

В гостях 
у огнеборцев

Личный состав 144 пожар-
ной части села имени Бабуш-
кина пригласил в гости всех 
желающих и провел для них 
специальную профилак-
тическую акцию «в гости к 
пожарным».

Посетители во время экскур-
сии познакомились с бытом 
огнеборцев, их трудовыми 
буднями, занятиями, с работой 
диспетчерской службы, куда в 
первую очередь поступает сиг-
нал тревоги. Обработка теле-
фонного звонка производит-
ся быстро, в зависимости от 
опытности диспетчера вплоть 
до 20 секунд, а время до вые-
зда самой пожарной команды 
составляет около двух минут. 

Гости побывали в комна-
те личного состава и узна-
ли о распорядке дня и обя-
занностях сотрудников. В 
состав дежурной смены вхо-
дит шесть человек: начальник 
караула, командир отделения, 
два водителя, один пожарный 
и диспетчер. Пожарные про-
демонстрировали посетите-
лям спецодежду бойца, дыха-
тельные аппараты, специаль-
ные инструменты, используе-
мые во время тушения огня. 
Завершающим аккордом 
акции стало чаепитие. 

Июльский 
«улов»

в очередной раз отлов без-
надзорных животных в Тар-
ногском городке был прове-
ден 30 июля. Было поймано 
14 собак.

После отлова предпринима-
тель н.П. Полещук отвозит их 
в питомник в деревню Непо-
тягово Вологодского района. 
Затем проводится вакцинация 
и стерилизация животных. По 
истечению 10 дней бездомных 
«пленников» выпускают на 
волю в окрестностях Тарног-
ского района. Случаев пере-
дачи собак старым или новым 
хозяевам не было. 

Отсюда следует, что опа-
сность от бродячих псов в 
районе не снижается, делает 
вывод корреспондент район-
ной газеты «Кокшеньга». 

Квартиры для 
детей-сирот

Строительство третьей, 
последней секции дома для 
детей-сирот заканчивается 
в вожеге. момента получе-
ния нового благоустроенно-
го жилья многие из них ждут 
уже несколько лет.

Работы выполняет компа-
ния «Стройальянс». Отдела-
ны потолки и стены, выполне-
на стяжка пола, завершен мон-
таж электропроводки, оконных 
конструкций и входных две-
рей. Осталось настелить лино-
леум, поклеить обои, устано-
вить сантехнику. К отоплению 
и водоснабжению секция уже 
подключена.

газеты читал 
владимир БАСов
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История в лицах

В продолжение темы

Теперь нам 
известны все

В течение нескольких дней 
после выхода газеты на нашу 
просьбу помочь назвать всех 
участников встречи отклик-
нулись в.в. мызин, н.в. 
данилова, г.г. Коптелова, 
А.г. Бределев, Ю. Постни-
ков, г.Ф. довбня, н.н. Кон-
дакова и др. Они назвали 
своих родственников и зна-
комых, но многие остались 
неузнанными, пока в редак-
цию не пришел в.А. Ташлы-
ков с точно такой же фотог-
рафией, только большего 
размера. Оказывается, его 
отец А.Д. Ташлыков (на фото 
– стоит третий слева), выйдя 
на пенсию, оформил альбом 
с фотографиями и отдельны-
ми сведениями и данными по 
истории МТС.

Александр Дмитриевич, 

используя альбом, не раз рас-
сказывал о том, как созда-
валась и действовала МТС, 
учащимся ПУ-53 и старше-
классникам Верховажской 
средней школы, собирал-
ся записать свои воспоми-
нания… Теперь альбом хра-
нится в семье его сына, тоже 
работавшего в этой органи-
зации. Возможно, Владимир 
Александрович напишет в 
газету более подробно о том, 
кто стоял у истоков МТС, кто 
многие годы трудился в ней. 
По крайней мере, он обещал 
нам это сделать.

А сегодня мы называем 
всех участников встречи 
ветеранов – механизаторов 
Верховажской МТС, которые 
стали известны благодаря 

отцу и сыну Ташлыковым и 
всем, кто нам позвонил.

Сидят на первом плане на 
перевернутых стульях: И.А. 
Шемелин, Е. Безрукова (в 
белом платке).

Первый ряд, сидят: Н.Г. 
Шишов, А.И. Поткина (мама 
Н.В. Даниловой), Ю.И. Мед-
ведникова (мама Г.Г. Копте-
ловой), М.В. Овсянкина, М.П. 
Собенин (отец Г.М. Некрасо-

Фотография со встречи ветеранов верховажской 
мТС в июне 1974 года, присланная в редакцию г.м. 
некрасовой из н-Кулоя и опубликованная в «вв» 
от 12 августа на странице 6, вызвала несомненный 
интерес у наших читателей.

- Здравствуйте, это редак-
ция?

- Да, слушаю Вас.
- Это Надежда Николаев-

на Кондакова из Чушевиц. 
Я хочу через газету расска-
зать о сборе мусора и однов-
ременно обратиться к жите-
лям села, кто ещё не пользу-
ется этой услугой. 

- Но, насколько мне извест-
но, услуга предоставляется 
И.в. рындиным всем жителям 
поселения без исключения?

- Этого я сказать не могу, 
наверное, нужно обратиться 
в администрацию и там разъ-
яснят. Но сейчас не об этом, 
а о том, как у нас разреши-
ли эту проблему. Один раз в 
месяц приезжает машина, мы 
выставляем пакеты на улицу, 
а рабочие сами всё грузят. 
Я пенсионер и за эту услу-
гу плачу 22 рубля 50 копеек, 
это с положенной мне скид-
кой в 50%. Значит, остальные 
платят 43 рубля. Это недо-
рого, тем более, что можно 
утилизировать любой объём 
отходов.

- А какое обращение к одно-
сельчанам Вы хотели сделать? 

- Дело в том, что мой дом 
стоит несколько в стороне 
от дороги, возле дома  - овраг. 
Кто-то постоянно привозит 
и выбрасывает туда мусор. 
Вот я и хочу обратиться к 
ним, зачем тайком выбрасы-
вать, если услуга эта недо-
рогая. Я не могу убирать за 
всеми.

- Прекрасно Вас понимаю, 

Звонок в редакцию

Необходимая 
услуга

ещё много времени пройдёт, 
пока все одинаково положи-
тельно будут относиться к 
вопросу вывоза и утилизации 
отходов. 

- Я решила эту проблему и 
всем советую. Надеюсь, что 
после публикации моего звон-
ка совесть у «пакостников» 
проснётся. 

-  И мы на это надеемся. До 
свидания. 

После разговора с Н.Н. Кон-
даковой я позвонила в адми-
нистрацию муниципально-
го образования Чушевицкое 
и н.н. Тесакова разъяснила, 
что услугой охвачены лишь те 
деревни, где больше населе-
ния. «Например, каждую тре-
тью субботу месяца сбор отхо-
дов производится по деревням 
Берег – Плосково – Каменка, 
а каждое третье воскресенье 
– Паюс – Щекино – Чушеви-
цы, - говорит Надежда Нико-
лаевна. -  Поначалу оговари-
вали время приезда машины, 
а сейчас люди уже привыкли 
и просто выставляют пакеты 
и мешки с мусором на дорогу. 
В дальнейшем мы планируем 
в отдалённых деревнях поста-
вить контейнеры». 

Но не все, к сожалению, 
так добросовестно относят-
ся к этому нововведению. По 
словам Надежды Николаев-
ны, выписано уже два штра-
фа за выброс мусора в черте 
населённого пункта.

наталья СоЛомАТовА

вой), Ф.А. и Л.Д. Васендины 
(родители Г.Ф. Довбня), А.П. 
Томилова, О. Козлова.

второй ряд, стоят: Ф.В. 
Овсянкин, С.А. Колутин, А.Д. 
Ташлыков, Н.И. Бобин, А.Д. 
Хромцов, Н.И. Воробьев, А.И. 
Красильникова, Д.Ф. Шипи-
цын, К.И. Петухова, Безру-
ков, А.И. Сальникова (мать 
ныне покойного нашего кол-
леги В.И. Сальникова), М.И. 

Закрепина, И.Д. Самылова, 
А.И. Капустин, П.А. Негодяе-
ва, А.И. Петухова, А.И. Зыко-
ва.

Еще раз благодарим всех, 
кто откликнулся на нашу 
просьбу, и ждем от вас новых 
фотографий под рубрикой 
«История в лицах». 

Татьяна 
ПогоЖевА       

У меня отходов 
нет

Л.в.гусева, 87 лет, 
село верховажье.
- Уже несколько месяцев 

организация «Верховажье-
СтройСервис» предостав-
ляет населению услуги по 
сбору и утилизации твёрдых 
бытовых отходов. Но лично 
я этой услугой не пользуюсь, 
живу одна. У меня и мусо-
ра совсем немного, в основ-
ном бумага, которую я соби-
раю и сжигаю в бане. Да  и 
по состоянию здоровья я не 
могу ходить на дальние рас-
стояния, а контейнеры под 
отходы по улице Набережной 
установлены где-то возле 
общественной бани, мне 
туда просто не дойти, не на 
такси же мне ездить. Могу ли 
я отказаться от этой услу-
ги, потому что платить за 
неё всё равно не буду. 

Эту ситуацию проком-
ментировал глава  Верхо-
важского сельского посе-

ления А.Н.Малыгин:
- Не может быть, чтобы сов-

сем не было никаких быто-
вых отходов, кроме бумажно-
го мусора. Ведь иногда в доме 
бьётся посуда, стеклянные 
банки, а жестянки из-под кон-
сервов ведь в печь не выбро-
сишь. 

Всем ветеранам в поселении 
предоставлена льгота в разме-
ре 50% от оказываемой услу-
ги. Думаю, что для них не про-
блема заплатить раз в месяц 
чуть более 20 рублей. В конце 
концов, если они сами не могут 
донести мусор до контейнера, 
можно попросить сделать это 

социальных работников, род-
ственников или соседей. 

Мы не будем в единичном 
порядке освобождать пенсио-
неров от этой платы, а закона 
такого, чтобы все они не пла-
тили, пока нет. Так  или иначе, 
вывоз и утилизацию ТБО 
оплачивать придётся всем, а 
если кто-то откажется, можно 
лишиться и льготы.

Копить мусор 
больше 
не будем

наталия, верховажье:
- Ближайший контейнер 

от нашего дома находится 
метрах в 300, на соседней 
улице. Носить туда мусор 
далековато, да и перед жите-
лями тех домов неудобно.  
Ждали, что в течение лета 
поставят контейнер побли-
же,  но, видимо, пока нет воз-
можности. 

В результате с апреля 
накопилось несколько боль-
ших мешков, складировали 
их в сарае. На днях позвони-
ла в «ВерховажьеСтройСер-
вис» и спросила: «Как выйти 
из ситуации?» 

Сергей Петрович Бахтин 
заверил, что установка кон-
тейнера на нашей улице  - 
в ближайших планах, а пока 
мусор можно выносить в 
любой контейнер, при усло-
вии, что услуга за сбор и ути-
лизацию отходов оплачена. А 
еще сказал, что можно вывез-
ти мусор и на машине органи-
зации, предварительно позво-
нив по телефону 2-19-66. 

Мы так и сделали – запла-

тили  в кассу «Верховажье-
СтройСервиса» за все четы-
ре месяца и договорились, что 
весь накопившийся мусор у нас 
заберут в пятницу. И правда, 
к назначенному времени подо-
шла машина, все погрузили 
без проблем. 

Больше копить не будем ни 
мусора, ни долгов за эту услу-
гу. 43 рубля с человека в месяц 
теперь не деньги. Зато не 
надо больше беспокоиться и 
свою машину гонять на свал-
ку. Удобно! Современно! Жаль, 
что не все это пока понима-
ют. Спасибо за организацию 
С.П.Бахтину, а за доброжела-
тельность и внимание к клиен-
там — Оксане Подосеновой.

Татьяна николаевна, 65 
лет, верховажье:

- Поначалу к идее установле-
ния мусорных контейнеров на 
улицах Верховажья мы отне-
слись скептически. Сразу 
представили деревянные 
ящики около многоэтажных 
домов, откуда мусор увозили 
нерегулярно, около них всег-
да было грязно, а собаки рас-
таскивали пакеты с отхода-
ми по всей улице… Даже мимо 
проходить было неприятно.

Но наши опасения, слава 
Богу, не подтвердились. Толь-
ко плюсы. Во-первых, кон-
тейнеры находятся не очень 
далеко от дома, что удобно. 
Во-вторых, мусор из них уво-
зят регулярно. По крайней 
мере, за три месяца толь-
ко один раз я поставила свои 
мешки рядом, поскольку кон-
тейнеры были уже полные. 
В-третьих, на площадке всег-
да чисто, правда, ограждения, 
как обещали, пока нет. 

А то, что эта услуга плат-
ная, так сегодня даже в банке 

о сборе и утилизации мусора мнения существуют раз-
ные, иногда противоположные.
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В продолжение темы

с нас деньги за каждую опе-
рацию берут, без каких-либо 
затрат с их стороны. А у 
«ВерховажьеСтройСервиса» 
средств на все ушло немало, 
да ведь и зарплату работни-
кам надо платить, и техни-
ку содержать… Теперь один 
литр бензина стоит почти 
столько же, сколько они берут 
за услугу. 

Без сомнения, на улицах 
порядка стало больше, это 
же и нас дисциплинирует! Чем 
мы, в конце концов, хуже евро-
пейцев, где эта проблема уже 
давно снята с повестки дня?

николай Иванович, 78 лет, 
верховажье:

- Я давно живу один, в хозяй-
стве кроме кошки никого нет. 
На пенсию много не расшика-
ришься, продукты покупаю 
только самые необходимые, 
отходов получается совсем 
ничего, как и мусора. Но за 
неделю-две небольшой пакет 
насобирывается. 

Раньше, каюсь, соседа про-
сил (у него своя грузовая 
машина) увезти куда подаль-
ше да выбросить. А теперь 
– красота, контейнеры для 
мусора почти рядом, метров 
за 50 от дома. Разве трудно 
пакет самому унести даже 
в моем возрасте? Молодцы, 
что наконец-то взялись за 
это дело. Я бывал в других 
местах, в Белоруссию ездил, 
видел, какой там порядок. 
Теперь и у нас чище на ули-
цах будет. А деньги просят 
небольшие, грех жаловаться, 
больше на всякую ерунду тра-
тим и не жалеем!

мнения собрали 
наталья СоЛомАТовА, 

Татьяна ПогоЖевА, 
наталия СвИрСКАя  

Поздравляем!

мкр.Кошево, д.46 
Зое АЛеКСАндровне 

ЖеЛТоноговой 
Дорогую, любимую жену, мамочку, 

бабулечку поздравляем с юбилеем!
За доброту твою, за ласку, 

за то, что так спешим в твой дом,
За все спасибо, дорогая, 

мы шлем тебе земной поклон!
Не считай в день рождения годы. 

Дни рожденья всегда хороши, 
Позабудь в этот день все невзгоды, 

отряхни все печали с души.
И живи, и надейся и помни, 

что беде поддаваться нельзя,
Что всегда, а не только сегодня 

мы с тобою и любим тебя.
муж, дочери, зятья, внуки, внучка

мкр.Кошево 
Зое АЛеКСАндровне 
ЖеЛТоноговой

Зоя, поздравляем с юбилейным днем рождения.
Тепла тебе в семье родной в погожий день и в 

день ненастный, желаем радости земной, здоровья, 
бодрости и счастья!

нина, михаил Сивковы

н-Кулое, д.Бревновская 
АЛеКСАндрУ АЛеКСАндровИЧУ 
ТонКовСКомУ 
Любимого мужа поздравляю с юбилеем!
Мой муж – поддержка и опора, всегда подставит мне плечо! Пускай 
забудутся все ссоры, что пожелать тебе еще? Здоровья крепкого, 
любимый, удачных дел невпроворот, пусть беды все проходят мимо и 
только счастье дальше ждет!

Жена
Бревновская 
АЛеКСАндрУ АЛеКСАндровИЧУ 
ТонКовСКомУ 
Дорогого папу, дедушку  поздравляю с юбилеем!
Любимый наш, считать не надо годы, хоть их немало, 
все они полны трудом, любовью и о нас заботой! Как 
низко поклониться мы должны тебе за доброту твою 
и ласку! Тебя, наш милый, ценим, бережем, ведь твое 
сердце чутко, нежно, властно, нас согревая, освещает 
дом!

дочери, сыновья, зять, невестки, внуки

д.Бревновская 
АЛеКСАндрУ АЛеКСАндровИЧУ 
ТонКовСКомУ 
Уважаемый Александр Александрович! Поздравляем с юбилейным днем 
рождения! Пусть замечательная дата в душе оставит добрый след. Всего, 
всего, чем жизнь богата: здоровья, счастья, долгих лет!

Сваты Шавлюги

н-Кулое, д. Бревновская
АЛеКСАндрУ АЛеКСАндровИЧУ 
ТонКовСКомУ
Поздравляем с юбилеем!
Тебе сегодня в день рождения хотим мы счастья пожелать, удачи, 
радости, успеха, здоровым быть и бед не знать!

Сваты некрасовы

Бревновская 
АЛеКСАндрУ АЛеКСАндровИЧУ 
ТонКовСКомУ 
Дорогой Александр Александрович, поздравляем с юбилеем!
Желаем счастья и здоровья, чтоб жизнь, как день, была светла, чтоб 
только радость, без тревог переступала твой порог!

некрасовы, могутовы (Север)

д. Бревновская
АЛеКСАндрУ АЛеКСАндровИЧУ 
ТонКовСКомУ
Юбилея славный день — жизни новая ступень!
Пусть удача ожидает, мудрость, опыт помогают новых целей достигать, 
планы все осуществлять! Долголетия! Везенья! Праздничного настроения!

дербины (верховажье, морозово), 
Семаковы, Алексеевы, Филипченко

  
д.Хорошево 
нИКоЛАЮ АЛеКСАндровИЧУ 
ПоЛороТовУ 
Дорогой Николай! Поздравляем с юбилейным днем рождения! Хотим 
пожелать тебе самую малость: чтоб сторонились болезнь и усталость, 
чтоб бодрым был в любую погоду, здоровья и счастья на долгие годы!

Полоротовы, Кондаковы, Шитовы, т.оля, Кондаков в.н. 

с.верховажье 
вАдИмУ вАЛенТИновИЧУ 
КняЗевУ
Поздравляем тебя с юбилеем!
Полсотни лет - хороший срок, и нет нужды печалиться.
И в этот светлый, теплый день тебя мы поздравляем,
Здоровья, счастья и добра от всей души желаем!

Лысковы С.И., Ю.К., Кукетовы о.в., С.в., 
Лысковы С.в., н.в.(г.Заполярный)

д.наумиха 
АЛеКСАндре ПеТровне 

КонЬКовой 
Поздравляем Вас 

с юбилейным днем рождения!
 Пусть замечательная дата 

в душе оставит добрый след.
 Всего, всего, чем жизнь богата: 
здоровья, счастья, долгих лет!

Желаем жить еще сто лет, 
невзгод и бед не зная,

На свадьбе правнуков своих плясать, не уставая!
Стениловские

Объявления

♦Продам-куплю
♦Продам благоустроенную 
двухкомнатную квартиру. 
8-965-740-87-31

♦Продам трехкомнатную 
квартиру, недорого.  
8-953-508-20-21

♦Продается квартира 
27 кв.м в п. Каменка, 
ул.Комсомольская, 
д. 26, кв.1.  
Т. 8-921-536-93-78

♦Продается благоустроенная 
квартира в Чушевицах, 
1500000 руб.,  
8-951-733-91-05

♦Продается двухкомнатная 
благоустроенная квартира , 
2 этаж, баня, гараж,  
8-921-141-73-20

♦Продам стеклопакет  
1,4 х 1.4, 1 кам.  
8-921-684-90-54

♦Купим дом от 60 до 90 кв.
метров в верховажье,  
в хорошем состоянии. 
+7-921-234-30-37,  
+7-921-066-43-07

Срочно куплю земельный 
участок. 8-900-504-38-37

н-Кулое, д. Бревновская
ТонКовСКомУ 

АЛеКСАндрУ АЛеКСАндровИЧУ
Юбилея славный день – 
в жизни новая ступень!
Пусть удачи ожидают, 

мудрость, опыт помогают новых целей достигать, 
планы все осуществлять! 

Долголетия! Везенья! Праздничного настроенья!
Тонковские в.А., о.н., ваня, 
миша, Люда, яна, марина.

С.верховажье 
АЛеКСАндрУ ПеТровнУ КонЬКовУ 

поздравляем с юбилеем!
65 – юбилей твой почтенный, 

будь же здоровою ты, не болей!
Радуйся искренне и вдохновенно 

шалостям внуков и счастью детей.
Ты заслужила к себе уваженье, 

низкий поклон тебе, честь и хвала!
Пусть не один еще твой день рожденья 

нас соберет всей семьей у стола.
Заплатины, Петуховы, елисеев, 

Праховы, денежкины, митрофановы

Официально

д. наумиха
АЛеКСАндре ПеТровне 
КонЬКовой
Уважаемую жену, маму, бабушку поздравляем с 
юбилейным днем рождения!
В прекрасный праздник юбилей, такой таинственный и 
нежный, прими подарки от друзей, любовь от близких 
и детей – на свете нет людей милей! А мы желаем в 
этот день здоровья, радости и счастья, пусть мимо все 
пройдут ненастья, пусть солнца лучик озорной наполнит 
дом твой теплотой!

могутовы, муж, дочь, сыновья, невестки, внуки

ИЗвеЩенИе о реЗУЛЬТАТАХ ПроведенИя АУКцИонА

Администрация верховажского муниципального района 
сообщает ,что по адресу: с. верховажье,ул. Стебенева, д.30, 
в кабинете начальника комитета по управлению имущест-
вом, 20.08.2015 года проведен аукцион по продаже муници-
пального имущества.

Одноэтажное нежилое здание общей площадью 429,6 кв.м, 
расположенное по адресу: Вологодская область, Верховажский 
район, Верховский с/с, д.Сметанино, ул. Мира, д.4а.

Количество принятых заявок на участие в продаже имущест-
ва-2 (две).Победителем стал участник №1, предложивший наи-
большую цену приобретения - 131250 рублей.

начальник КУИ А.П. Тонковский
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♦Построим, срубим дом, 
перекроем крышу на 2 
выпуска или на 3.  
8-921-064-15-06

Реклама

Объявления

Бурение скважин 
на воду. 

договор, гарантия, опыт.
8-921-065-34-54

Об ограничении движения 
автотранспорта

Распоряжение администрации Верховажского 
сельского поселения от 17.08.2015 года №-91   

 В связи с проведением на территории села Верховажье 29 
августа 2015 года ХV межрегиональной Алексеевской ярмарки:

1. Перекрыть движение автотранспорта по центральной части 
с. Верховажья с 06.00 часов 29.08.2015 года до 06.00 часов 
30.08.2015 года по следующим улицам:

- улица Стебенёва (от перекрёстка  с улицей Первомайской  
до улицы Большакова);

- улица Петухова (от  улицы  Стебенёва до улицы Луначарского);
- улица Луначарского - от памятника Петухову Н.Е. до пере-

крёстка с улицей Тотемской;
- улица Свободы от дома  № 8 до дома №18 (от здания адми-

нистрации сельского поселения до жилого дома №18).
2. Ограничить движение:
- улица Большакова (кроме дежурных машин администрации 

района, автомашин прибывающих гостей);
- улица Новая;
- улица Северная;
- улица Октябрьская.
3.  Местами стоянок частного автотранспорта определить:
- площадка на перекрёстке улиц Первомайская - Смидовича;
- автостоянка на перекрёстке улиц Первомайская - Пионерская. 
4.  Настоящее распоряжение вступает в силу со дня  подписа-

ния, подлежит размещению на   информационном стенде адми-
нистрации сельского поселения,  официальном  сайте сельско-
го поселения Верховажское  и опубликованию в газете «Верхо-
важский вестник». 

глава верховажского сельского поселения                                                                
А.н.малыгин.

Обратите внимание

Вопрос-ответ

Кладка, ремонт печей
8-921-129-70-99

Продам готовый 
бизнес 

(недвижимость, земля 
в собственности, земля 
в долгосрочной аренде). 

Трасса м8, 713 км, 
д.Шиловская, вельский р-он. 

8-921-245-05-60

29 августа, суббота, 
продажа кур-молодок 

птицефабрики «Можайское» 
у рынка с 11-00 до 13-00.

8-921-067-86-50 
«Молодка 100 дней» - 

350 руб.
8-921-067-86-50

29 августа 
с 17-00 до 17-20 

на рынке с. Верховажья 
состоится продажа 

кур-молодок 
рыжих, белых, цветных 
в возрасте 5 месяцев.

8(910)698-40-49

21 августа 
в магазинах 

«модняшки», «Шторы», 
«Трикотаж» новое 

поступление товара

Строительно-
монтажному 

управлению №27
требуются на постоянной 

основе: каменщики, 
отделочники, монтажники 

окон ПвХ. З/ плата 
от 30 т . р. + проживание 

и питание. 
Телефон:70-10-02

2 сентября (в среду) состоится продажа привитых 
ПОРОСЯТ мясной породы с гарантией и КУР-МОЛОДОК:

15:00 - Шелота (у маг.), 15:15 - Липки (ост.), 15:40 - Чушевицы (центр), 
16:20 - Сметанино (у маг.), 17:10 - Верховажье (рынок), 

17:50 - Безымянная (на перекрестке), 18:25 - Дуравинская (ост.), 
18:40 - Н.Кулое (у маг.), 20:30 - Климушино (центр). 
Справки и заявки по маршруту следования 

по тел.: 8(915)990-58-00, 8(920)133-66-80. 

25 августа - девятый день, как 
после тяжелой продолжитель-
ной болезни ушла из жизни 
цаплина нина Алексеевна. 
Глубокое соболезнование 
выражаем мужу Борису Васи-
льевичу, детям Александру, 
Надежде, Василию, внукам, 
правнукам, сестрам Надежде 
Алексеевне, Александре Алек-
сеевне, всем родным, близким 
и друзьям.
Помним и скорбим вместе 
с вами.
Е.Н. и А.А. Чашины

Выражаем глубокое соболез-
нование Чирковой Нине Семе-
новне, родным и близким по 
поводу смерти брата 
Афошина 
владимира Семеновича.
Кузьминские, Коротковы, 
Самыловы, Спиридоновы

Работники санитарной служ-
бы выражают соболезнование 
Филипповой Ангелине Влади-
мировне в связи с преждевре-
менной смертью брата
Анатолия

В магазине 
«СКАзКА» 

(ДК, 2 этаж) 
новое поступление 

товара:  
- куртки мужские, 
женские, блузы, 

удлиненные пиджаки. 
А также 

поступление 
детской одежды

♦вакансии
♦Требуется продавец 
8-921-067-89-23

в Терменьгу 
требуется 

приемщик ягод. 
8-921-819-84-07

♦Продам
♦в деревне Б-ефимово 
продаются:
- машина «волга-21» 
с прицепом;
- мотоблок;
- лодка с мотором;
- «Штиль»;
- снегоход «Буран»;
- пасека с пчелами;
- ружье 12 к.
- «нива-Шевроле», 
пробег 24 тыс. км.
8-951-734-79-60

♦Продам «Фольксваген-
гольф-2».  
Т. 8-951-743-42-15

♦Продается вАЗ-21074,  
2006 г.выпуска.  
8-911-531-51-22

♦Продам гараж, ул.Южная. 
+7-900-542-09-43

♦разное
♦Сдам комнату в вологде, 
недорого.  
8-900-534-08-04

♦Сдается дом в центре 
верховажья с последующей 
продажей.  
Т. 8-911-599-80-47

♦Сдаю квартиру в 
верховажье с последующим 
выкупом.  
Т. 8(921) 536-75-87

♦Сниму жильё в верховажье, 
в п. Теплый ручей  
т. 8-900-558-64-62

♦Бурение скважин на воду  
до 200 метров.  
опыт, договор, гарантия.
8-921-062-99-68

♦Зальем фундаменты. 
8-921-232-65-43

♦меняю земельный  
участок на жилой  
вагончик.  
49-1-37

♦Баннеры б/у.  
8-921-069-78-62

Ямы и ухабы в райцентре
Жители ул.Анисимовская, с.верховажье: 
- мы обращаемся к руководителям организаций «Устюггаз-

сервис» и мКП «верховажская теплосеть», а также к главе 
сельской администрации с вопросом кто, в течение како-
го времени и за чей счёт должен восстанавливать дороги, 
разрушенные в результате прокладки газораспределитель-
ных сетей в с.верховажье? очень ждём конкретный ответ. 

- Отвечает директор МКП «Верховажская теплосеть» 
В.А.Бределев:

- Я отвечаю только за те участки, на которых наша организация 
проводила работы по прокладке газораспределительных сетей. 
Восстановление дорожного полотна (равнозначного дорожного 
покрытия) производится организацией после завершения всех 
работ. То есть, к примеру, если работы ведутся в течение трёх 
месяцев, то только после их завершения дорога будет восста-
новлена. В смете на это заложен определённый объём средств.

Пока верстался номер: в минувший четверг на ул.Анисимовская 
транспортом МКП «Верховажская теплосеть» привезено три 
КамАЗа гравия, который тут же разровняли. А в пятницу по его 
участкам прошел ещё и автогрейдер. 

наталья СоЛомАТовА

Последствия прокладки газораспределительных сетей


